



A las 5,00 del domingo 24 de octubre de 2021, falleció en la enfermería de la Comunidad San Pablo de Roma, nuestro cohermano

HNO. VALENTINO IGNAZIO RIZZO
79 años de edad, 59 de vida paulina, 53 de profesión

«...Le seguía por el camino» (Mc 10,52). Estas breves palabras del Evangelio, tomadas de la liturgia eucarística de este domingo, pueden describir la sencilla vida de este nuestro hermano, Discípulo del Divino Maestro. Vivió siguiendo a Jesús y sirviendo a los hermanos. Un hombre de carácter simple, tímido, siempre disponible y pronto a decir una palabra benévola, frecuentemente con una sonrisa.

Su vida paulina transcurrió en gran parte en la Comunidad San Pablo de Roma (1972-2021), incorporado por breve tiempo en la librería de Piazza della Pigna, luego en la oficina de suscripciones a las revistas –juntamente con algunas Hijas de San Pablo–, en la encuadernación y durante muchos años disponible para los diversos servicios comunitarios y de apostolado. Se le podía ver en la portería o en el patio del conjunto romano con la correspondencia que repartir; un Discípulo que, amando el apostolado paulino, con su estilo sabía hacer “red” y crear comunión.

Amaba la liturgia y como acólito estaba a menudo presente en las celebraciones de Familia Paulina en el Santuario Reina de los Apóstoles. Por algunos años colaboró en la parroquia romana Santísima Virgen de la Anunciación para ayudar a los celebrantes sirviendo la Misa.

El Hno. Valentino nació el 27 de febrero de 1942 en Mestre (Venecia); su madre se llamaba Antonietta Ghidini y su padre Otorino. Era una familia de orígenes humildes. Tenía dos hermanas. Después de la muerte de la madre (1986), le gustaba invitar, siempre feliz por su presencia, a su padre Otorino en la comunidad de Roma.

El 14 de noviembre de 1961 entró en la comunidad de Vicenza donde estuvo hasta el noviciado hecho en Lido (Roma), desde el 8 de septiembre de 1966 hasta el día de su profesión religiosa el 20 de agosto de 1968, tomando el nombre de Ignacio. En Roma renovarían sus votos religiosos para siempre el 8 de septiembre de 1972. Su primera experiencia apostólica fue por algunos meses en la librería de Florencia (1972), antes de volver definitivamente a Roma.

Desde hacía una decena de años su salud aparecía frágil: sufría de acúfeno (sensación auditiva interna, anormal), una molestia que le condicionaría no poco. Pero lo que causó su muerte fue un progresivo tumor prostático, enfermedad que solo ultimamente se manifestó en un estado muy avanzado, y que el Hno. Valentino afrontó sin hacerlo pesar a nadie.

Saludamos a este nuestro hermano con las palabras del P. Valdir José De Castro, Superior general, escritas el 20 de agosto de 2018 con ocasión de 50° aniversario de profesión religiosa del Hno. Valentino: «Gracias a la Trinidad, y gracias a ti por el bien que nos has dado, pues tu vida es un don para todos nosotros. ¡Gracias!... También a ti te repite el P. Alberione: “Todos los que trabajan con tanto corazón en varios servicios o actividades siguiendo las huellas de nuestro Padre san Pablo se me presentan cada instante en la mente. Yo quisiera hacer sentir a cada uno una palabra viva de reconocimiento, de fe, de amor al divino Maestro (CISP, p. 107)”».

Casi en vísperas de la Solemnidad del Divino Maestro, a él confiamos este nuestro hermano, Discípulo sin pretensiones... solo con deseo de seguir a Jesús «por el camino».

Roma, 24 de octubre de 2021



*P. Doménico Sóliman, ssp
Secretario general*

Los funerales de celebrarán el 25 de octubre a las 15,30 en la sotocripta del Santuario Reina de los Apóstoles. Sus restos reposarán en el cementerio de Favaro (Mestre-Venecia).

Los Superiores de Circunscripción informen a sus comunidades para los sufragios prescritos (Const. 65 y 65.1).